

der Maiengrundhütte, das uns das Wiedertrittfassen für den zweiten Teil der Wanderung bei hochsommerlichen Temperaturen nicht gerade leicht machte. Eine Besichtigung der Sektkellerei Gelderman mit anschließender Sektprobe und ein gemütlicher Ausklang in einem örtlichen Gasthof im Freien rundeten diesen ersten Tag ab. Die beiden nächsten Tage standen im Zeichen der Besichtigung der Städte Freiburg und Colmar, bei denen uns die wechselvolle Geschichte des Elsass zwischen Deutschland und Frankreich auf Schritt und Tritt begleiteten. Eine historische Stadtführung der Festung Neu-Breisach, begleitet von einem Fernseh-Aufnahmeteam des SWR am Vormittag des vierten Tages bildete den Abschluss.

(Dieser Beitrag wird voraussichtlich am 29.09.12 um 18:45 Uhr bzw. am 01.10.um 9:20 Uhr in der Länderschau des SWR zu sehen sein.)

Die Reise war dieses Mal gemeinsam von Theo und Götz wieder in mustergültiger Form vorbereitet worden, wobei wir ganz besonders von Theos Lokalkenntnis Nutzen ziehen konnten, auf dessen Schultern auch die Last der örtlichen Feinabsprachen ruhte.

Götz erinnerte noch einmal an die von ihm versandte Mail mit den Vorschlägen für die Clubreise 2013. Er bittet alle Vorschläge zu bewerten, im November wird die Auswertung der Befragung bekanntgegeben.

Danach stellte Manfred den vielen Gästen unser **Eliminate - Projekt** vor und erinnerte die Clubmitglieder an die am heutigen Dienstag stattfindende Straßensammlung zugunsten dieses Projektes.

Eberhard Gronwald äußerte seine tiefe Enttäuschung über die bisher nur sehr schleppend erfolgte Anmeldung zu unserer Benefizveranstaltung mit Dr. Eisel am 26.10.12. 120 Plätze stehen uns zur Verfügung, nur 30 Anmeldungen sind bisher eingegangen! Es darf nicht sein, dass Dr. Eisel sich für unser Eliminate-Projekt zur Verfügung stellt und wir ihn vor halb leerem Saal auftreten lassen! Bitte macht mehr Werbung für diesen sicherlich netten Abend in Eurem Bekanntenkreis. Anmeldeschluss ist der 30.09.12. Der Beitrag in Höhe von 48,00 € sollte direkt überwiesen werden. Das Schreiben, das man daraufhin erhält, muss an dem Abend mitgebracht werden, da es als Eintrittskarte dient. (Alle Freunde und Förderer unseres Clubs dürfen sich selbstverständlich auch anmelden.)

Manfred bedankte sich im Namen der Mitglieder für das von Ehepaar Büssemaker ausgerichtete Oktoberfest. Es hat offensichtlich sehr viel Spaß gemacht, aber es wird an dieser Stelle nicht verraten, wie lange gefeiert wurde.

Nun folgte der Höhepunkt des Abends, ein von Ministerialrat Michael Fiebig gehaltener Vortrag über die "Arabellion".

Herr Michael Fiebig ist Referatsleiter im BMZ (Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung). Er ist zuständig für Mittelmeerpolitik und die Länder Mauretanien Marokko, Algerien, Tunesien und Libyen bis hin zum Nahen Osten. In seinem sehr interessanten Vortrag gab der Referent Einblicke in politische Entwicklungen in dieser Region sowie in die entsprechenden Länderkonzeptionen des BMZ. Deutschland gewährt diesen Ländern entwicklungspolitische Unterstützung, um die wirtschaftlichen und sozialen Prozesse zu fördern, auch soll der Mikrofinanzsektor gestärkt werden.

Nicht zuletzt wegen seiner homogenen Bevölkerungsstruktur gilt Tunesien als Hoffnungsträger. Deshalb braucht Tunesien auch die von Deutschland gewährten Kredite nicht zurückzuzahlen, wenn es das Geld für Entwicklungsmaßnahmen verwendet.

Nach dem Vortrag wurden viele Fragen gestellt und nur der Blick auf die Uhr konnte die Diskussion beenden.

Zum Schluss möchte ich noch auf den **Kegelabend am 18.10**. hinweisen. Anmeldungen bitte wie immer direkt bei Manfred Wellenbeck.

Beste Grüße Ute